
Wissenschaften zu Berlin bemüht, ihre wissenschaftliche Organisa
tionsform weiter zu verbessern und sie durch ein neues Statut in den 
Stand zu versetzen, den an sie gestellten Anforderungen noch mehr 
gerecht werden zu können.

Wir Wissenschaftler haben unbedingtes Vertrauen zu unserem 
Staat und zur Regierung der Deutschen Demokratischen Republik 
und haben dies auch in schwierigen Tagen bewiesen. (Beifall.)

Gerade in Anerkennung der Rolle und der Bedeutung der Sozia
listischen Einheitspartei Deutschlands und ihres Parteitages nutze ich 
die mir gegebene Gelegenheit, Ihnen auch im Namen meiner Kolle
gen einige Wünsche und Vorschläge vorzutragen.

Wir Wissenschaftler begrüßen die Ausführungen des stellvertre
tenden Ministerpräsidenten Walter Ulbricht über die Aufgaben der 
Wissenschaften und werden bemüht sein, seine Anregungen über 
eine noch bessere Zusammenarbeit zwischen der Forschung und der 
Produktion zu verwirklichen. Wir werden alle unsere Kräfte dafür 
einsetzen, die Qualität unserer Produktion zu steigern, den Begriff 
des deutschen Qualitätserzeugnisses in der Welt zu festigen und da
mit auch die Exportfähigkeit zu sichern. Wir wissen, daß dies einer 
großen Arbeit bedarf, sind aber auch davon überzeugt, daß wir 
noch viele Möglichkeiten haben, die durch eine engere Zusammen
arbeit zwischen Wissenschaft und Produktion besser genutzt werden 
können.

Sorgen wir auch dafür, daß die Zusammenarbeit zwischen den 
wissenschaftlichen Institutionen und den staatlichen Organen ver
bessert wird! Vor allem würden es die Wissenschaftler begrüßen, 
wenn der Kontakt mit dem Staatssekretariat für Hochschulwesen in 
Fragen der Gesamtgestaltung des wissenschaftlichen Lebens enger 
werden würde.

Auch halten wir es für notwendig, daß durch verschiedene staat
liche Stellen, vor allem durch die Fachministerien, eine umfassende 
Beratung mit den Akademien, Universitäten und Hochschulen ange
strebt wird, um den zentralen wissenschaftlichen Aufgaben besser 
dienen zu können, so wie es das Zentralkomitee Ihrer Partei schon 
mehrfach gefordert hat.

Uns ist allerdings sehr daran gelegen, mit verantwortlichen Staats
funktionären zusammenzuarbeiten, damit die Vorschläge auch genü
gend Verständnis und Beachtung finden, anstatt mit weniger qualifi-
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